

Dans l'attique situé au-dessus des colonnes se trouve une superbe mosaïque, au centre de laquelle rayonne l'hostie eucharistique. Au pied de l'autel, des anges dans l'attitude de l'adoration. A droite de l'autel, est prosterné le pape Clément VIII, qui institua l'adoration perpétuelle, à gauche Léon XIII exhorte les cinq parties du monde à adorer le Saint Sacrement.

De chaque côté de la mosaïque sont les statues des saints qui se sont distingués par leur ferveur pour l'Eucharistie : saint Thomas, saint Bonaventure, sainte Claire et sainte Julienne.

La statue en bronze de saint Joachim surmonte le portique.

Le labarum de Constantin, avec la devise : *In hoc signo vinces*, surmonte le fronton de la nef.

Au-dessus de l'édifice s'élève une belle coupole en aluminium, supportée par une armature de fer. De larges étoiles percées dans la coupole laissent passer, à travers des cristaux diversément colorés, la lumière qui éclaire l'intérieur du temple.

A l'intérieur, le maître-autel est fait de pierre rose de malachite et de bronze. Des fresques et des mosaïques remarquables ornent l'abside.

La hauteur du monument, du sol au sommet de la coupole, est de 171 pieds.

Au Manitoba

Notre intention n'est pas de dire aujourd'hui tout ce que le clergé et les congrégations enseignantes ont fait pour l'éducation au Canada. Le cadre serait trop vaste. Nous voulons seulement rappeler en quelques lignes les bienfaits que notre province a tirés de cette source.

Quand l'ork Selkirk obtint du grand évêque Plessis que Monseigneur Provencher, alors simple prêtre, se chargeât des lointaines missions de la rivière Rouge, il n'y avait pas d'écoles en ce pays. Les peuples qui parcouraient nos plaines, vivant soit de leur chasse, soit au service des compagnies de traite, n'avaient d'autres perspectives que de laisser grandir leurs enfants dans une ignorance à peu près complète.

L'un des premiers soins de Mgr. Provencher fut, en mettant le pied sur le sol où devait s'exercer son apostolat, de fonder une école. C'est la première qui ait jamais existé au Manitoba et dans le Nord-Ouest.